
   

 
 

 

 

 

 

 

 

Niederschrift 
 

 

 
über die Sitzung  

 

des Ortsbeirates Mainz-Lerchenberg 

 

am 23.08.2012 
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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Stahl, Angelika     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Baum, Detlef Dr.     
Lohmann, Jörg     
Rexrodt, Dirk-Michael Dr.     
Rosenzweig, Kirstin   (ab TOP 20.6) 
Rudolf, Inge Dr.     
Schappert, Ingrid     
Schulz, Frank     
Schulz, Klaus     
Schütrumpf, Otto     
Stahl, Gunther     
Wunderlich, Karlheinz A.     
Zorn, Horst     
 
 
- Schriftführung 
 
Bermeitinger, Peter     

 

Entschuldigt fehlen 
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Laib, Paul     
 
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Schönig, Hannsgeorg     
Westrich, Sissi     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 

a) öffentlich 

 
 
Anträge 
 
1. Brunnen am Lerchenberg (SPD) 
 
2. Krähenplage (SPD) 
 
3. Grünstreifen Einkaufszentrum (SPD) 
 
4. Bushaltestelle Hindemithstr. (SPD) 
 
5. Haltestelle Hebbelstr. A + B (SPD) 
 
6. Bezirkssportanlage (CDU) 
 
7. Weihnachtsbaum und -deko im EKZ (ödp) 
 7.1. Änderungsantrag der CDU zum Antrag Weihnachtsbaum und -deko im EKZ 

(ödp) 
 
8. Beendigung Quartiermanagement (ödp) 
 
9. Sportangebot LSC (ödp) 
 
10. Stilllegung Flugplatz Finthen (ödp) 
 
11. Workshop Lerchenberger Zukunft (ödp) 
 
12. Effektive Sozial- und Bildungsprojekte 2013 (ödp) 
 
13. Legastenie- und Dyskalkulietherapeuten (ödp) 
 
14. Sozialarbeit des Regenbogentreffs (ödp) 
 
15. Einwohnerfragestunde 
 15.1. Müllbehälter Haltestellen Hindemithstr. 
 15.2. Illegale Nutzng des Weges BGH - ev. Kindergarten 
 
 
Anfragen 
 
16. Füchse in Wohngebieten (SPD) 
 
17. Neubaugebiet N.-Erné-Str. (CDU) 
 
18. Sanierungsstand Sporthalle B (CDU) 
 
19. Sachstandsberichte 
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 19.1. Sachstandsbericht zu Antrag 0801/2010 des Ortsbeirats Mainz-
LerchenbergBündnis 90/DIE GRÜNEN 

 19.2. Sachstandsbericht zu Antrag 0910/2012 der CDU Ortsbeiratsfraktion Mainz-
Lerchenberg 

 19.3. Erg. Antwort zu Anfrage 0498/2012 Grüne 
 
20. Mitteilungen 
 20.1. Blumenschmuckwettbewerb 
 20.2. Fluglärm an Pfingsten 
 20.3. Bebauungsplan 
 20.4. Sitzungen 2013 
 20.5. Militärische Nutzung Layenhof 
 20.6. Verwendung von Spenden 
 
 

b) nicht öffentlich 

 
21. Anfrage (CDU) 
 
22. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
23. Mitteilungen 
 
24. Stadtteilmittel 
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Die Vorsitzende eröffnet um 19.00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und 

fristgerecht eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 

 

Hinsichtlich der Tagesordnung teilt sie mit, dass sie unter TOP 20.6 über die Ver-

wendung der Sparkassen-Spende berichten wird sowie, dass zu TOP 7 ein Ände-

rungsantrag der CDU ausliegt. 

  

Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 

 

Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 

 

 
 

 

 
 
 

öffentlich 

 
Anträge                                                     
 
 
Punkt 1 Brunnen am Lerchenberg (SPD) 

hier: Wiederinbetriebnahme 
Vorlage: 1057/2012 

 

Der von Herrn Dr. Baum begründete Antrag wird einstimmig an die Verwaltung mit 

der Bitte um weitere Veranlassung überwiesen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 2 Krähenplage (SPD) 

hier: Vorbeugende Maßnahmen im Bereich BGH/Hebbel- und Hes-
sestraße 
Vorlage: 1196/2012 

 

Der von Herrn Dr. Baum begründete Antrag wird mehrheitlich an die Verwaltung 

mit der Bitte um weitere Veranlassung überwiesen.  

 

(In der Einwohnerfragestunde fragt in diesem Zusammenhang ein Bürger, ob der 

Verwaltung die erfolgreichen „Vertreibungsmaßnahmen“ der Stadt Jever bekannt 
seinen [Holz-Klappern in Bäumen] und ob man dies ggf. auch in Mainz anwenden 

könne?) 

  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 3 Grünstreifen Einkaufszentrum (SPD) 

hier: Zuständigkeiten Reinigung 
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Vorlage: 1197/2012 
 

Der von Herrn Dr. Baum begründete Antrag wird einstimmig an die Verwaltung mit 

der Bitte um weitere Veranlassung überwiesen.  

 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 4 Bushaltestelle Hindemithstr. (SPD) 

hier: Instandhaltung Stahltür Toilettenanlage 
Vorlage: 1198/2012 

 

Herr Dr. Baum begründet den Antrag. 

 

Die Vorsitzende verweist darauf, dass sie bereits Anfang Mai an die MVG diesbe-

züglich eine mail geschrieben habe, die leider bis dato nicht beantwortet wurde.  

 

Der Antrag wird einstimmig an die Verwaltung mit der Bitte um schnellstmögliche 

Umsetzung überwiesen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 5 Haltestelle Hebbelstr. A + B (SPD) 

hier: Einrichten einer Fahrplananzeige 
Vorlage: 1199/2012 

 

Herr Dr. Baum begründet den Antrag. 

 

Auf Vorschlag von Herrn Zorn und Herrn Stahl wird der Antrag dahingehend er-

gänzt, dass man bittet zu prüfen, ob nicht die kleineren Anzeigen in den Warte-

häuschen selbst eingesetzt und auch die Haltestelle Menzelstraße miteinbezogen 

werden können. 

 

Der so ergänzte Antrag wird einstimmig an die Verwaltung mit der Bitte um weitere 

Veranlassung überwiesen.  

  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 6 Bezirkssportanlage (CDU) 

hier: Renovierung des Kunstrasenplatzes 
Vorlage: 1335/2012 

 

Herr Stahl ergänzt in seiner Begründung, dass die Oberfläche des Spielfeldes mitt-

lerweile so glatt sei, dass eine permanente Unfallgefahr für die Sportler besteht.  

 

Der Antrag wird dahingehend ergänzt, dass man die Verwaltung bittet, auch die 

Laufbahn zu überprüfen und ggf. zu sanieren. 
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Der so ergänzte Antrag wird einstimmig an die Verwaltung mit der Bitte um weitere 

Veranlassung überwiesen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 7 Weihnachtsbaum und -deko im EKZ (ödp) 

Vorlage: 1342/2012 
 

Der von Herrn Wunderlich begründete Antrag wird mehrheitlich abgelehnt.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 7.1 Änderungsantrag der CDU zum Antrag Weihnachtsbaum und -deko 

im EKZ (ödp) 
Vorlage: 1342/2012/1 

 

Herr Stahl begründet den Änderungsantrag. 

 

Die Vorsitzende ergänzt, dass sie bereits diesbezüglich erste Kontakte mit Gewer-

betreibenden geknüpft habe und man sich Mitte/Ende September erneut treffen 

werde. 

 

Dem Antrag wird einstimmig zugestimmt.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 8 Beendigung Quartiermanagement (ödp) 

Vorlage: 1343/2012 
 

Herr Wunderlich zieht den Antrag zurück.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 9 Sportangebot LSC (ödp) 

hier: Gymnastik für Migranten-Frauen 
Vorlage: 1344/2012 

 

Der von Herrn Wunderlich begründete Antr ag wird einstimmig an die Verwaltung 

mit der Bitte um weitere Veranlassung überwiesen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 10 Stilllegung Flugplatz Finthen (ödp) 

Vorlage: 1346/2012 
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Der von Herrn Wunderlich begründete Antrag (neuer Titel: „Nutzungseinschrän-

kung Finther Flugplatz“; Ausnahmeerlaubnis für Motor-Schleppflugzeuge) wird 

mehrheitlich abgelehnt.  

  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 11 Workshop Lerchenberger Zukunft (ödp) 

Vorlage: 1347/2012 
 

Der von Herrn Wunderlich begründete Antrag wird mehrheitlich abgelehnt.  

  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 12 Effektive Sozial- und Bildungsprojekte 2013 (ödp) 

Vorlage: 1348/2012 
 

Der von Herrn Wunderlich begründete Antrag wird mehrheitlich abgelehnt.  

 

Herr Dr. Rexrodt weist darauf hin, dass ohne die notwendigen Evaluationen von 

Projekten keine fundierten Entscheidungen getroffen werden können. Er hofft auf 

eine zeitnahe Vorstellung der Ergebnisse nach Beendigung des Projekte Soziale 

Stadt. 

  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 13 Legastenie- und Dyskalkulietherapeuten (ödp) 

Vorlage: 1349/2012 
 

Der von Herrn Wunderlich begründete Antrag wird mehrheitlich abgelehnt.  

 

Herr Dr. Rexrodt begrüßt und unterstützt grundsätzlich ehrenamtliches Engage-

ment, jedoch müssten die Personen auch auf ihre fachliche Eignung untersucht 

werden. 

  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 14 Sozialarbeit des Regenbogentreffs (ödp) 

Vorlage: 1350/2012 
 

Der von Herrn Wunderlich begründete Antrag wird mehrheitlich abgelehnt.  
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Punkt 15 Einwohnerfragestunde 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 15.1 Müllbehälter Haltestellen Hindemithstr. 
 

Herr Köstlin fragt die Verwaltung/MVG, ob nicht an den Müllbehältern der o. g. 

Haltstellen zusätzliche Behälter für Zigarettenkippen angebracht werden könnten. 

Insgesamt habe die Vermüllung der Haltestellen ein mittlerweile unerträgliches 

Ausmaß erreicht, sodass die Reinigungsintensität erhöht werden müsste.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 15.2 Illegale Nutzng des Weges BGH - ev. Kindergarten 
 

Herr Zorn fragt die Verwaltung, welche Maßnahmen sie zu ergreifen gedenke, um 

der illegalen Nutzung des Wege vom Bürgerhaus in Richtung Kindergarten wirksam 

auf Dauer zu unterbinden. 

 

Immer mehr Anlieger nutzen diesen Weg als rückwärtige Zufahrt zu ihren Grundstü-

cken, sogar mit schweren LKW, sodass der Weg auch aus Verkehrssicherungspflich-

ten  heraus ausgebessert werden muss. Leider ist auch festzustellen, dass städtische 

Bedienstete nicht die Sperrpfosten wieder einsetzen und verschließen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Anfragen                                                     
 
 
Punkt 16 Füchse in Wohngebieten (SPD) 

hier: Möglichkeiten der Intervention 
Vorlage: 1195/2012 

 

Kenntnisnahme der Antwort des Dez III vom 15.08.12, ohne AZ.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 17 Neubaugebiet N.-Erné-Str. (CDU) 

Vorlage: 1336/2012 
 

Die Vorsitzende verliest die unmittelbar vor der Sitzung eingegangene Antwort des 

Dez VI, ohne AZ (Anlage 1 der Niederschrift).  

 

Der Ortsbeirat weist ausdrücklich darauf hin, dass er zu keiner Zeit eine Anbindung 

an die 
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L 427 gewünscht und dies der Verwaltung auch offiziell mehrmals so mitgeteilt hat. 

Eine PKW-mäßige Anbindung ist nur direkt zum Lerchenberg hin sinnvoll. 

 

Man bittet erneut, diesen Wunsch des Ortsbeirates zu berücksichtigen und entspr. 

umzusetzen. 

 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 18 Sanierungsstand Sporthalle B (CDU) 

Vorlage: 1337/2012 
 

Kenntnisnahme der Antwort des Dez II vom 23.08.12, ohne AZ. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 19 Sachstandsberichte 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 19.1 Sachstandsbericht zu Antrag 0801/2010 des Ortsbeirats Mainz-

Lerchenberg Bündnis 90/DIE GRÜNEN  
hier: Schaffung eines Fußgängerüberweges über die Essenheimer 
Straße 
Vorlage: 1084/2012 

 

Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dez V vom 10.07.12, AZ 61/68.  

  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 19.2 Sachstandsbericht zu Antrag 0910/2012 der CDU Ortsbeiratsfraktion 

Mainz-Lerchenberg 
hier: MVG-Fahrrad-Verleihstation 
Vorlage: 1133/2012 

 

Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dez V vom 26.07.12, AZ. 61 68.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 19.3 Erg. Antwort zu Anfrage 0498/2012 Grüne 

hier: GS Lerchenberg 
 

Kenntnisnahme der ergänzenden Antwort des Dez IV vom 31.05.12, ohne AZ.   
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Punkt 20 Mitteilungen 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 20.1 Blumenschmuckwettbewerb 
 

Kenntnisnahme des Schreibens des Dez V vom 14.06.12, AZ 67 10 62.  

  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                   
Punkt 20.2 Fluglärm an Pfingsten 
 

Kenntnisnahme des Schreibens des Dez V vom 22.06.12, AZ 17 51.20.  

  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 20.3 Bebauungsplan 

hier: Genehmigung von Dachgauben 
 

Kenntnisnahme des Schreibens des Dez VI vom 04.07.12, AZ. 61 60 LER SB 0230. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 20.4 Sitzungen 2013 
 

Kenntnisnahme der Termine für 2013 und des vorgezogenen Abgabetermines für 

Anträge und Anfragen am 11.03.2013 zur Sitzung am DI., 19.03.2013.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 20.5 Militärische Nutzung Layenhof 

hier: Schreiben der BfI vom 17.07.12 
 

Die Vorsitzende informiert über ein Schreiben der Bundesanstalt für Immobilienauf-

gaben vom 17.07.12 zum Thema „militärische Nutzung Layenhof“ (Antrag 

0909/2012).   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 20.6 Verwendung von Spenden 

hier: Spende der Sparkasse Lerchenberg 
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Die Vorsitzende erklärt, dass die Spende der Sparkasse ordnungsgemäß ange-

nommen, genehmigt, gebucht und verausgabt wurde (100,00 € an Hr. Dr. Rexrodt 

für den Baum, 48,29 € für Strom). 
                                                                                                                                   
                                                                                                                                     
                                                                                                                                    

Ende der Sitzung: 20:55 Uhr 

 

 

gez. A. Stahl                                                                 gez. P. Bermeitinger 

........................................................... ............................................................ 

Vorsitz Schriftführung 

 


	Anwesenheit
	SMC_BM_SNFUNK
	Entschuldigt
	Tagesordnung
	BM_TEXT1
	Wortprotokoll
	Beschluß
	Abstimmungsergebnis
	Zu

